

# GOBIERNO SOLIDARIO.

Honduras, Viernes 06 de Mayo - [www.sgjd.gov.hn](http://www.sgjd.gov.hn) - Edición No. 0030

## Madres tras el volante desafían a un rubro de varones



**En el marco del Día de la Madre, el Instituto Hondureño del Transporte Terrestre (IHTT) busca reconocer el arduo trabajo que realizan las jefes de hogar que incursionan en el sector que por tradición ha sido dominado por hombres.**

El seis por ciento de los conductores del país que han obtenido la certificación como pilotos profesionales son mujeres, en cifras, son más de 50 féminas que ejercen el rol de madres y jefes del volante, en el servicio de transporte terrestre, las que en la actualidad han completado la formación, previo a obtener la certificación que otorga la Escuela Nacional de Transporte Terrestre-ENTT.

La dependencia estatal que ha capacitado a las mujeres conductoras funciona bajo la dirección del Instituto Hondureño del Transporte Terrestre-IHTT, ente que por primera vez en la historia funciona bajo la agenda de la primera mujer presidenta Constitucio-

cional de Honduras, Iris Xiomara Castro, quien con su carisma logró ganarse la voluntad del pueblo en las urnas, demostrando que las mujeres tienen todo el potencial para alcanzar sus más grandes sueños.

Liliana Gómez, de 33 años, se sometió al proceso formativo bajo la metodología teórica y práctica previo a recibir el diploma que la acredita como apta para circular por las carreteras del país.

Gómez, es madre de dos hijos, Luis y David, a quienes les proporciona el sustento diario a través de su trabajo como conductora de rastra, labor que desempeña luego de quedarse sin empleo tras el paso de las tormentas tropicales Eta e Iota.

Ante esto la joven mamá decidió participar en las capacitaciones de la ENT.





## Gobierno de la Presidenta Xiomara Castro listo para recibir Misión Exploratoria de la ONU que creará la CICIH

El Canciller de la República, Enrique Reina, informó que todo está listo para recibir a la Misión Exploratoria de las Naciones Unidas, para el establecimiento de la Comisión Internacional contra la Impunidad en Honduras (CICIH).

El próximo domingo llega al país una misión exploratoria que se encargará de obtener información para la instalación de la Comisión Internacional Contra la Impunidad en Honduras (CICIH).

La Organización de las Naciones Unidas (ONU) confirmó la llegada de la Misión de Evaluación Técnica a través de un comunicado, "Naciones Unidas agradece a Honduras la confianza depositada en la Organización en

## COMUNICADO

En seguimiento a la solicitud del Gobierno de Honduras al Secretario General de las Naciones Unidas para apoyar la lucha contra la corrupción e impunidad, la Secretaría de Naciones Unidas estará enviando una **misión de evaluación técnica** con el objetivo de conocer los detalles de la solicitud, las necesidades existentes y el contexto actual del país.



en relación a los esfuerzos por fortalecer la lucha contra la impunidad y la corrupción y afianzar el estado de derecho".

El secretario de Transparencia y Lucha Contra la Corrupción, Edmundo Orellana señaló que entre las actividades que realizará la misión están que, se reunirán con autoridades de la Sociedad Civil, Autoridades del Ejecutivo, el Congreso Nacional, Poder Judicial, y Ministerio Público.

De igual manera, con todas las organizaciones que estimen pertinentes para recabar información y posteriormente presentar un informe.

## Autoridades de la Secretaría de Gobernación, Justicia y Descentralización juramentan a dos nuevos funcionarios

La doctora en Ciencia y Tecnología de Alimentos, Dorian Elizabeth Salinas Jiménez, hizo su promesa de ley como nueva Comisionada Presidenta de la Agencia de Regulación Sanitaria (ARSA), ante la presencia de la Subsecretaria de Justicia, Carmen Haydeé López y el Secretario General Celso Alvarado.

La doctora Salinas sustituirá al doctor Francis Rafael Contreras Rivera.



Asimismo, la Subsecretaria de Justicia de la Secretaría de Gobernación, Justicia y Descentralización, Carmen Haydeé López juramentó al licenciado Carlos Iván Reyes, en el cargo de Subsecretario de Estado en los Despachos de las Culturas, las Artes y los Patrimonios de los Pueblos de Honduras.

La ceremonia contó con la presencia del Secretario General, Celso Alvarado.



## La Dinaf con apoyo de Plan Internacional inaugura en el Sur “Espacios Seguros y Amigables” para la niñez



En beneficio de los niños, niñas y adolescentes del Sur del país, la directora ejecutiva de la Dirección de Niñez, Adolescencia y Familia, Dulce María Villanueva, inauguró en la Oficina Regional Sur con sede en la ciudad de Choluteca, el espacio físico denominado “Espacios Seguros y Amigables” para la niñez, que fue acondicionado gracias al apoyo de la organización Plan Internacional Honduras.

La habilitación de dicho espacio se realizó bajo un enfoque de género e inclusión, con el propósito de brindar una atención especial a las y los niños migrantes desplazados internos, retornados, y familias de refugiados, promoviendo el acceso a sistemas de educación formal y no formal, y la protección a los derechos de la niñez víctima de abusos.

Durante su intervención, la funcionaria reiteró el compromiso del actual gobierno, de propiciar espacios seguros y de protección a la niñez hondureña, donde se les brinde una atención digna y de calidad.



## Honduras reactiva su participación con el Sistema Económico Latinoamericano y del Caribe (SELA)

Siguiendo lineamientos del Canciller Eduardo Enrique Reina, el Subsecretario de Política Exterior, Gerardo Torres Zelaya, junto a Larissa Reyes, Directora de Acuerdos y Convenios de la Secretaría de Relaciones Exteriores, participaron de manera virtual en la XIV Reunión Extraordinaria del Sistema Económico Latinoamericano y del Caribe (SELA).

El SELA es un organismo intergubernamental regional, dirigido a promover un sistema de consulta y coordinación para concertar posiciones y estrategias comunes de América Latina y el Caribe, en materia económica, ante naciones cooperantes, foros y organismos internacionales; también impulsa la cooperación y la integración entre los mismos países de América Latina y el Caribe: Tiene su sede en Caracas, Venezuela, y mantiene la participación de 25 estados, incluyendo a Honduras.

El SELA está trabajando con un sistema de alerta temprana, con la finalidad de construir indicadores que permitan detectar las presiones especulativas presentes en los mercados y, posteriormente, mostrar esa alerta temprana de una crisis con base en una selección de indicadores. De esta manera, los actores institucionales disponen de una herramienta de monitoreo, que les permite evaluar las condiciones de política previa, para formular estrategias más eficientes y efectivas de cara al futuro.



## La población hondureña se ha aplicado más de 13.4 millones de dosis contra el Covid-19

Honduras avanza de forma acelerada en la inmunización contra el Covid-19, según datos del Programa Ampliado de Inmunizaciones (PAI) de la Secretaría de Salud, se han aplicado 13,494,633 dosis para continuar protegiendo a los hondureños de las formas graves de la enfermedad.

De este total 6,022,134 corresponden a primeras dosis, 5,059,224 son segundas dosis, 2,413,275 terceras y dosis de refuerzo, asimismo en segundo refuerzo se han aplicado 17,262 dosis. El ministro de Salud, Manuel Matheu, manifestó que “en vacunación contra el Covid-19 en primeras dosis en general

tenemos casi el 80 por ciento de población vacunada, 64 por ciento en segundas dosis y 54 por ciento con primer refuerzo”.

De igual forma, la Secretaría de Salud continúa vacunando contra el Covid-19 a niños de 5 a 11 años, mayores de 12 años, embarazadas, personas de 60 años y más con primeras, segundas, terceras y dosis de refuerzo.

De igual forma, la Secretaría de Salud continúa vacunando contra el Covid-19 a niños de 5 a 11 años, mayores de 12 años, embarazadas y personas de 60 años.



## Desarrollo Económico prioriza su agenda para atraer la inversión al país

Para buscar nuevas oportunidades de inversión, el ministro de Desarrollo Económico, Pedro Barquero, se reunió con la Embajadora de Canadá, Elizabeth Williams.

Se ratificó el apoyo con el que contará la actual administración para fortalecer el desarrollo económico.

Se dialogó sobre las oportunidades que representaría para el país la llegada de inversionistas en sectores claves como agricultura, energía y en como fortalecer del intercambio de comercio entre ambas naciones.

Asimismo, se amplió sobre el acompañamiento de Canadá en programas sociales dirigidos al desarrollo de la mujer hondureña.

Por lo que sumado a la labor de atraer inversión se trabajará en apoyar a mujeres indígenas, dedicadas a la agricultura para empoderarlas en temas claves que les permita mejorar sus condiciones de vida y volver más competitivos sus medios de subsistencia.

La balanza comercial entre Honduras y Canadá es favorable para el país, nuestras exportaciones al mercado canadiense en el 2021 ascendieron a cerca de 73 millones de dólares.

## FF.AA. realizó aseguramiento de plantación de droga en Colón

Las Fuerzas Armadas de Honduras en el marco de las operaciones interinstitucionales en la lucha contra el narcotráfico aseguraron e identificaron una plantación de sembradillos de estupefacientes en la comunidad de Las Mangas, Tocoa, departamento de Colón.

En la operación de reconocimiento hecha por efectivos de la Fuerza de Tarea Conjunta Xatruch en el Escudo Terrestre, se contabilizaron hasta el momento dos manzanas de plantación de marihuana, con un aproximado de 8,300 plantas del alucinógeno, asimismo se aseguró una estructura de fabricación artesanal con techo de plástico, utilizada para el secado y empaque de la droga y un vivero con 2,000 plántulas.

Recientemente las Fuerzas Armadas de Honduras, identificaron y aseguraron una plantación de sembradillos de marihuana en la comunidad de El Zapote, Tocoa, departamento de Colón.

